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こども・若者ヒアリング

フィードバック資料

わかもの

しりょう
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・市内の小・中学生へのヒアリング

・市内に住んでいる１８才以上の方へのヒアリング

・こども食堂にいたこどもへのヒアリング

・保育園のこどもへのヒアリング

・学童クラブ（留守家庭児童指導室）のこどもへのヒアリング

こども・若者ヒアリングについて

行ったヒアリング

ヒアリングの目的

〇こども・若者がより良い生活ができるようなまちづくりをしたい。

〇こども・若者が自分の意見を言える機会を作りたい。

こども・若者からの意見を直接聞き、こども計画に反映する。

わかもの

わかもの

わかもの

しょくどう

ほ いくえん

る す か てい じ どう し どうしつ

わかもの

き かい

ちょくせつ はんえい

いじょう
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開催日時・人数など
かいさい

令和6年7月30日（火）中央公民館

南小学校 ４～６年生
中央小学校 ４～６年生
中央東小学校 ４～６年生
第一中学校 １～３年生

計２３人

北小学校 ４～６年生
西小学校 ４～６年生
蕨第二中学校 １～３年生

計１８人

令和6年8月8日（木）東公民館

東小学校 ４～６年生
塚越小学 ４～６年生
東中学校 １～３年生

計１８人

大学生 ３人
社会人 １人

計４人

令和6年8月22日（木） 令和6年8月23日（金） 令和6年8月26日（月）

こども食堂ぽっかぽか利用者
３～１８歳

計１４人

メリーポピンズ蕨北町
ルーム（保育園）
５歳児クラス 計７人

塚越地区留守家庭児童指導
室Ａ館（学童保育）
小学１～３年生 計１２人

合計９６人の
みなさんから
意見をお聞きしました。

ご協力ありがとう
ございました！

こども・若者ヒアリング
わかもの
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こども・若者ヒアリングについて

ヒアリングで聞いたテーマ

①どんな遊び場や居場所があったらいいかな？

②どんな体験活動をしてみたい？

③放課後や休みの日にどうすごしたい？

④悩みがあるときだれに相談したい？

⑤なにをしているときが一番楽しい？

①貧困やヤングケアラーなど困難な状況にある若者に必要な支援って？

②育児の負担が女性に集中している実態を変えるには？

③未婚や晩婚が進んでいる原因ってなんだと思う？

④子育てが不安な人が増えているっていうけど…

⑤少子化が止まらない！どうしたらいい？

⑥どんな居場所があるといいかな？

中学生まで

高校生以上

わかもの

い ばしょ

なや

ひんこん こんなん じょうきょう わかもの ひつよう しえん

ふたん じょせい じったい

みこん ばんこん げんいん

ふ

い ばしょ

たいけんかつどう

ほうか ご

いくじ か

ふ あん
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こども・若者ヒアリングのまとめ方

みなさんからもらった意見

わかもの

似ている意見をまとめる
に

意見を分類する
ぶんるい

みなさんの意見を受け止め、計画に反映できるか考える
はんえい

みなさんから出た意見が
蕨市こども計画に反映できるかどうか検討しました

はんえい けんとうわらび
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ヒアリングで出た意見の報告

庁内連絡会

市役所の担当課長が

集まる会議

みなさんから出た意見を報告しました

各課への個別ヒアリング

子ども・子育て会議

こどもに関わる市民の代表が集まる会議

ほうこく

ちょうないれんらくかい

たんとう

こ べつ

ほう こく

かちょう

かい ぎ かい ぎ

かい ぎかか し みん

かく か
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意見のフィードバック

フィードバックとは、「反応」や「意見」「感想」という意味です。
「こども・若者ヒアリング」でお聞きしたみなさんの意見について、
市の意見や感想、どのように計画に反映（反応）するのか答えます。

はんえい

はんのう

はんのう
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意見のフィードバック

みなさんからの意見 こう受け止めました

【公園に関する意見①】

・ボール遊び（キャッチボー

ル、サッカー、バスケ）の

できる公園がほしい。

・大きい遊具（すべり台やブ

ランコ）をふやしてほしい。

・思い切り遊べるように、小

さい子と遊ぶスペースを分

けてほしい。

・おしゃべりできる屋根つき

のつくえといすがほしい。

ボール遊びのできる公園
がほしいという意見は前から
聞いていましたが、あらため
て希望が多いことが分かりま
した。すべり台やブランコな
どの遊具は、小学生にも人気
があることや、小学生が思い
切り遊ぶと小さい子にとって
はあぶないので気をつかって
いるという現状も分かりまし
た。公園は体を動かすだけで
なく、おともだちとゆっくり
おしゃべりしてすごしたい子
も多いことが分かりました。

市の考え方

これから公園を作っ

たり、今までの公園

をあたらしくする時

には、みなさんから

たくさんいただいた

意見を参考にして、

安全・安心で快適に、

楽しく遊べる公園づ

くりをしていきたい

と思います。

かいてき

さんこう

せいび すいしん

P52 安全・安心な公園整備事業の推進

蕨市こども計画に反映しました
はんえいわらび

「ボール遊びや自然とのふれあいなど、ニーズに対応し

た特色ある公園整備を推進します。」

かん

ぜん おう

とく び すい

かん
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意見のフィードバック

みなさんからの意見 こう受け止めました

【公園に関する意見②】

・治安の悪い公園を改善してほ

しい。

・公園のトイレがくさくて利用

しづらいので、使いやすくし

てほしい。

・公園で大人が吸っているタバ

コのけむりやすいがらが嫌だ。

かいぜんち

かん

治安がよく、

タバコの心配もなく、

快適に使えるトイレが

あるといった「安全で

安心して利用できる公

園」が大切だというこ

とを、あらためて感じ

ました。

ち

かいてき

これから公園を作ったり、

今までの公園をあたらし

くする時には、みなさん

からたくさんいただいた

意見を参考にして、安

全・安心で快適に、楽し

く遊べる公園づくりをし

ていきたいと思います。

かいてき

さんこう

蕨市こども計画に反映しました
はんえいわらび

せいび すいしん

P52 安全・安心な公園整備事業の推進

「公園のトイレについては、すべての市民が安心して快適に

利用できる、安全で清潔なやさしいトイレの設置を進めると

ともに、既存の公園についても、洋式化などの改善を図りま

す。」

かいてき

り せいけつ せっち

きぞん かいぜん はか

市の考え方

り

す

いや
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意見の反映

みなさんからの意見

【児童館・公民館に関する意見】

・天候や夏の暑さに左右されな

い室内の遊び場（アスレチッ

クなど）がほしい。

・児童館や公民館に個室スペー

ス（区切られた場所）がほし

い。ひとりですごしたり、友

だちとおしゃべりをしたい。

・児童館に小学生以上の読みた

いマンガや大人数で遊べるも

のがふえるといい。館内で流

れている音楽のリクエストを

聞いてほしい。

室内アスレチックや個室ス

ペースといった多くの予算が

必要なものなどについては、

すぐに実現することは難しい

のですが、まずは、みなさん

からの意見を参考に、できる

ところから改善をしていきた

いと思います。小学生以上の

読みたいマンガやおもちゃを

たくさんそろえている児童館

もあるのでPRしていきます。

館内の音楽リクエストもでき

るよう検討します。

はんえい

こしつ

かいぜん

かん

いじょう

むずか
みん

こうみんかん

室内アスレチック

など体を動かして

遊べる場所が求めら

れていることが分か

りました。

児童館や公民館では

区切られたスペース

の希望があることや

児童館がもっと小学

生向けの遊び場・居

場所になることをの

ぞんでいることが

分かりました。

こう受け止めました

こう

もと

い

きぼう

こしつ

ひつよう

じつげん

さんこう

けんとう

ピーアール

市の考え方
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意見の反映

みなさんからの意見

【図書館やその他の施設に対する意見】

・図書館に、静かに勉強や読書

のできる自習室がほしい。小

学生も自習室が利用できるよ

うにしてほしい。

・読みたい本のリクエストをこ

どもたちから聞いてほしい。

・図書館の自習室にwi-fiをつけ

てほしい。

・中央プールを一年中利用でき

る屋内プールにしてほしい。

西口駅前の新図書館の計画

の中で、みなさんからの意

見をどのように反映できる

か検討していきます。まず

は、みなさんからの意見を

参考に、できるところから

改善をしていきたいと思い

ます。

中央プールについては、室

内プール化の計画がありま

すので、取り組みを進めて

いきます。

はんえい

しせつ

けんとう

かいぜん

しず

り

はんえい

さんこう

ワイファイ

り

図書館では、

自習室の利用

ニーズが多く、

自習室を利用した

いという小学生も

多いことが分かり

ました。

一年中利用できる

屋内プールが求め

られてることが

分かりました。

こう受け止めました 市の考え方

り

り

り

もと
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意見の反映

みなさんからの意見

P47～48 多様な遊びや体験活動の提供

P49          文化芸術体験機会の提供

【体験活動・イベントに関する意見】

・夏休みの自由研究などに使える

ような体験活動がもっとある

といい。（現在は抽選が多い）

・他校の子と交流できるようなイ

ベント（スポーツイベントや

キャンプなど）があるとよい。

・ゴルフや弓道、陶芸など、こ

どもだけではなかなかできな

い体験をしたい。

・茶道教室への参加がきっかけで

一番の趣味になった。

みなさんの意見を参考に、こ

れからもたくさんの企画をし

ていきます。企画をするとき

には、「こどもだけではなか

なかできない体験」という視

点を大切にしたいと思います。

また、公民館などで活動する

団体と連携して、今後も色々

な体験教室を開催し、体験教

室の後も長く続けてもらえる

よう取り組みます。

はんえい

とうげい

き

ていきょう

ていきょう

れんけい

たいけんかつどう

たいけんきかいげいじゅつ

たいけん

さん か

しゅ み

たいけんかつどう

たいけんかつどう かん

いけん さんこう

みなさんが色々な

講座やイベントを

楽しんでくれてい

ること、もっとた

くさんあるとよい

と期待してくれて

いることが分かっ

てうれしいです。

こう受け止めました 市の考え方

き

たいけん

たいけん し

みん

たいけんかいさい

蕨市こども計画に反映しました
はんえいわらび

ちゅうせん

こうざ

だんたい

つづ
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これから公園を作ったり、今ま

での公園をあたらしくする時に

は、若者のみなさんにとっても

利用しやすい公園となるよう公

園づくりをしていきたいと思い

ます。

低所得の家庭などのこども・若

者が利用できる学習支援教室の

利用促進に取り組んでいきます。

意見の反映

みなさんからの意見

P54 生活困窮世帯・ひとり親家庭等の子どもの学習支援事業

P54 生活困窮世帯・ひとり親家庭等の子どもの大学受験料等

の助成

【若者からの意見】

・若者にとっても、ボー

ル遊びのできる公園が

ほしい。

・親がこどもにお金をか

けられない場合などは

特に学習が遅れ、学習

の格差が広がっている。

はんえい

わかもの

しえん

ていしょとく

りよう

こう受け止めました

若者も公園でボー

ルなどを使って体を

動かしたいニーズが

あることが分かりま

した。

親の経済格差が学習

格差につながってい

ることを憂いている

若者がいることも

分かりました。

けいざいかくさ

市の考え方

かくさ

うれ

りようそくしん

しえん

こんきゅうせたい

こんきゅうせたい

じゅけんりょうとう

じょせい

蕨市こども計画に

反映しました
はんえい

わらび

せいび すいしん

P52 安全・安心な公園整備事業の推進

かくさ

りよう

おく

わかもの

わか

もの
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意見の反映

ヒアリングではたくさんの意見をいただきました。

今回計画に載せられなかった意見についても、

市役所の各部署で共有し、

こども・若者が中心のまちづくりを進めていきます。

ご協力ありがとうございました。

はんえい

かくぶしょ

わかもの

の

きょうりょく

きょうゆう
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・ボール遊び（キャッチボール、サッカー、バスケ）のできる公園がほしい。

・大きい遊具（滑り台やブランコ）を増やしてほしい。

・ローラースケートやスケボーのできる公園がほしい。

・水遊びのできる場所やプールのある公園がほしい。

・何をやってもいい公園がいい。

・小学生以上が思い切り遊べるように、小さい子と遊ぶスペースを分けてほしい。

・暑さ対策で日陰やミスト、おしゃべりできる屋根付きの机といすがほしい。

・街灯が少なく、そばを通るだけでこわい公園がある。

・治安の悪い公園を改善してほしい。

・公園のトイレが臭くて利用しづらい。

・公園で大人が吸っているたばこの煙や吸い殻が嫌なので、

公園に喫煙スペースを作り、その中だけで吸ってほしい。

主な意見について（参考）

公園に関する意見

ヒアリングで出た主な意見を紹介します。
しょうかい

すべ ふ

たいさく ひかげ つくえ

かいぜん

くさ

す けむり す がら いや

きつえん す

かん

つ

がいとう

ち あん

り よう

いじょう
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・児童館や公民館に個室スペース

（区切られた場所）を作ってほしい。

一人で過ごしたり、友だちとおしゃべりしたい。

・天候や夏の暑さに左右されない

室内の遊び場（アスレチックなど）がほしい。

・児童館は小さい子向けのおもちゃが多いので、小学生以上の読みたいマンガや小説、

大人数で遊べるものが増えるといい。

・館内で流れている音楽のリクエストを聞いてほしい。

主な意見について（参考）

児童館に関する意見

・図書館に、静かに勉強や読書のできる自習室がほしい。

小学生も自習室が利用できるといい。

・読みたい本のリクエストをこどもたちから聞いてほしい。

・図書館などの自習室ではパソコンを使うことも多いのでwi-fiは必須。

・自習の際、いつもではなくたまに、

分からないことを質問できる人がいてくれると助かる。

図書館に関する意見

こしつ

す

ふ

ひっす

さい

しつもん

こうみんかん

かん

てんこう

しょうせつ

かん

しず

り よう
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・夏休みの自由研究等に使えるような体験活動がもっとあるといい（現在は抽選が多い）。

・他校の子と交流できるような事業、

イベント（スポーツイベント、キャンプ等）があるといい。

・三市の船や片品村ツアーが楽しかったので、

自然体験（ツアーなど）に参加したい。

・ゴルフや弓道、陶芸など、こどもだけではなかなかできない活動をしたい。

・コロナ禍で中止されていた子ども会活動が復活したところがあり、うれしい。

・外国人との交流会があれば参加したい。

・夏休み以外にもボランティアをしたい。

・町のみんなにありがとうの祭りがあるといい。

主な意見について（参考）

体験活動について

その他意見

・中央プールを一年中利用できる屋内プールにして、

波のプールや流れるプールがほしい。

・小・中学生でも簡単に利用できる軽音楽（ギター）ができるスタジオがほしい。
かんたん

げんざい ちゅうせん

かたしなむら

とうげい

か ふっかつ

り よう

り よう

たいけんかつどう

たいけんかつどう

たいけんし ぜん さん か

さん か

い がい
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・習い事や塾、部活動（中学生）で忙しく自由時間が少ない。

・ゲーム（スイッチ、スマホゲーム、ネットゲーム、カードゲームなど）で遊ぶ。

YouTubeを見る。

・公園で友だちと遊ぶ。（遊具、おにごっこ、カードゲーム、おしゃべりなど）

・小学校の校庭で友だちと遊ぶ。（野球やサッカー、おにごっこなど）

・友だちの家に遊びに行ったり、

家に友だちを連れてくることは親に禁止されている。

主な意見について（参考）

放課後や休みの日にどう過ごしてる？

放課後や休みの日にどう過ごしたい？

・習い事や塾、部活動（中学生）で忙しいので、

ゆっくり休んで（好きなことをして）過ごすか、

友だちとおしゃべりなどして過ごしたい。

・小学校の体育館も校庭のように開放して自由に遊べるようにしてほしい。

じゅく いそが

きんし

じゅく いそが

す

す

すほう か ご

つ

すほう か ご
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・給食を対面で楽しく食べたい。

・授業はクロムブックではなく紙で受けたい。

・トイレが汚くてくさい場所がある。

・学校に遊具を増やしてほしい。ジャングルジムとか。

・学校のプールを屋内にしてほしい。学校のプールをきれいにして、もっと泳ぎたい。

・部活の選択肢を増やしてほしい。

軽音部や水泳部、茶道部、華道部、合唱部など。

・部室、生徒会室、放送室に冷房がなく暑い。（中学生）

・学校に行くとき、メイクOKにしてほしい。

主な意見について（参考）

学校に行きたくない理由について※不登校のこどもに質問

・勉強のペースがみんなと合わない。

勉強がわからなくなると、席に座っているのが苦痛。

・教室をふらふらしていると怒られるから、教室にはいられない。

学校に関する意見

じゅぎょう

きたな

ふ

せんたくし ふ

か ど う ぶ

れいぼう

しつもん

すわ く つ う

おこ

かん

きゅうしょく

がっしょうぶ

せいとかいしつ

ふ とうこう

せき
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・担任の先生が異性だと相談しづらい。

・電話相談やSNS相談は知らない他人だから利用したくない。

チャットでの相談はしやすい。

・身近に進路相談できる人が欲しい。

OBなど年齢が近い人から経験談を聴きたい。

・気軽に悩みの相談ができる人がいない。

主な意見について（参考）

相談先に関する意見

い せ い

ほ

ねんれい けいけんだん き

なや

かん

たんにん

り よう
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主な意見について（参考）

・ゴミが多いなど、道が汚い。

・道路の白線が消えているところが多く交通事故が心配。

自転車専用レーンを増やしてほしい。

・信号のある横断歩道を増やしてほしい。

登下校の際に信号が無いと渡れないため、遠回りになる。

交通安全等

その他の意見

市のＰＲ等

・蕨駅の旧みどりの窓口を観光案内や

蕨市ブランド認定品等を販売する土産店にすると良い。

・蕨の書き順Tシャツのこどもサイズがあると良い。

・わらびりんごをもっと推すと良い。

こどもがアイデアを出して、プロが仕上げるなど。

・わらびりんごを活かしたテーマパークまたは公園を作ってはどうか。

・動物と触れ合える場所が欲しい。ワラビー（本物）を飼育できたらよい。

きたな

じ こ

せんよう ふ

ふおうだんほ どう

さい わた

きゅう まどぐち

にんていひん はんばい

お

ふ ほ し いく

しんごう

しんごう な

わらび

わらび

かんこうあんない

み やげ

わらび じゅん

よ

よ

よ
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主な意見について（参考）

・メディア等のネガティブな情報により、若者が結婚する気にならなくなっている。

・自治体によるマッチングには参加したくない。地元の人に見られるのが嫌だから。

・（男性として）こどもは欲しいと思うが、女性の体に負担がかかるし、

相手次第なところがある。

・（女性として）資格をとったり、好きな仕事をしたりしながら、

計画を立てて（逆算して）出産をするのが難しい。

・専業主夫になってくれる夫がいれば産みたい。

（自分のキャリアを大事にしたい）

・社会人になり、経済的に安定してから産みたいが、

結果として晩婚になり、体がきつそう。

・以前は交際に消極的であったが、付き合ってみて良さを知った。

結婚も、実際してみたら喜びのほうが大きかったということもあるのではないか。

・フレックス勤務が広がれば、両親が協力してこどもを育てやすくなるので、

少子化対策になる。

少子化について
若者からの意見
わかもの

じょうほう わかもの けっこん

いや

ほ ふたん

しかく

ぎゃくさん むずか

せんぎょうしゅ ふ

けいざいてき

ばんこん

こうさい

けっこん じっさい よろこ

きん む

たいさく

じ ち たい さん か

しゅっさん

う

う

けっ か

い ぜん しょうきょくてき つ よ

きょうりょく
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主な意見について（参考）

・学習の格差が広がっている。

学校が塾ありきの対応になっていて、親が子にお金をかけられないケース、

かけたくないケースにおいて特に学習が遅れている。

こどもの貧困について

若者からの意見

居場所について

・若者にとっても、ボール遊びのできる公園が欲しい。

・参加者を募集している団体や活動について、

より情報を拡散するためのツールを市につくっていただきたい。

ホームページは見づらいし、紙媒体は見ない。

わかもの

ひんこん

かくさ

じゅく たいおう

おく

わかもの

い ば しょ

ほ

ぼ しゅう だんたい

じょうほう かくさん

かみばいたい

とく

さん か しゃ


